

und Unrecht, Ihr hört schon die Stimme Eures Gewissens. Ihr kennt schon manche Gebote Gottes, Ihr kennt das Christkind, das die Menschen zuerst geliebt hat, damit sie es wieder lieben, Ihr wißt, was Ihr den Eltern schuldig seid, Ihr wißt, was unbedingter Gehorsam ist, Ihr müßt also dem kleinen Bruder ein Beispiel geben, nach dem er sich zu richten hat. Wollt Ihr das, meine Herzenskinder?"

Die Kinder sprangen auf von ihren Sigen und warfen sich der Großmutter in die Arme. „Wir wollen es!“ rief Hermann lebhaft aus, und Gertrud fügte hinzu: „Großmutter, Du mußt uns erinnern, wenn wir's vergessen.“

Viel Geschäfte.

Hermann und Gertrud hatten viel Arbeit, sie mußten doch auch etwas für das neue Brüderchen thun. Gertrud strickte ein kleines Strümpfchen und Hermann zupfte wollene Flickchen, davon wollte er dem Brüderchen ein warmes Winterkleid weben lassen. Oft hatte aber Gertrud auch ein Näh-